MITOYA

校

期待しています この夏が

実りの秋につながります

ソフトボール



女子8月 8月7日 1 日 (木)~ (金)~5日(火) 11 日(月)

ELCOME

中学3年生と保護者の皆様の お越しをお待ちしています。

8:45

受付

9:10 全体説明

生徒発表 模擬授業 部活動見学

12:15 アンケート記入



作:妹尾有真(書道部1年) 毛筆部分をロウで書いて染まらなくした染色作品

暑く、三高生が熱く躍動する夏 平和を祈る夏

体験学習の夏

未来の三高生にも期待し

て

家族と団欒の夏

部活動に燃える夏

進路をみつめる夏

趣味にいそしむ夏

課題研究に没頭する夏

雲南の祭りに燃える夏

片っ端から本を読む夏

ボランティアに汗する夏

夏休み返上で受験勉強の夏

あっという間の夏休み 今の君にはどんな夏が似合いますか

君をその気にさせる三高の2014年夏、

その終わりに「雲南夢発見伝」の続きを聞かせて下さい。



県立三刀屋高等学校

教職員

うちの学校って、何気に凄いジャン!!

▼友達がそんな事していたなんて知ら

なかったヨ!!▼自分の立ち位置が見え

学校が見えてくる、自分が見えてくる。

夢の輪郭が大きくはっきり見えてくる。

そんなきっかけ作りの一助になれば幸 いです。コンセプトは「みんなの活躍

を紙面に」「学校と地域が元気になる

校長 恩田 佳雄

学校だより 【発行所】 三刀屋高等学校 〒690-2404 雲南市三刀屋町

三刀屋912-2 TEL: 0854-45-2721 FAX: 0854-45-5630

【印刷所】 有限会社木次印刷 〒699-1312 雲南市木次町山方

630 - 5TEL: 0854-42-8133

FAX: 0854-42-8155



つながろう三高 つながろう雲南

如己愛人

永井隆博士 の会から贈 な額が掲ば 校長 無念を 室 士 贈 下に三刀1 語り 前 られた \mathcal{O} \mathcal{O} 著「長 廊 屋 て 下 額には、 町い 崎 る。 如 己

を知らない世代ですを主題とする小論文 ことは、 平校では 回目。 24回目。の主催する 気時代。 」愛人)」 っる心が、 念を伝えることです。 語り :と首をかしげたくなる。 ・だろう を尊重 用して 出身の 島根を愛する気持ち る心が、世界中の-自らを育んだ故郷 部 業を 被 する心に 永井博士は、 と諭した。 年この 言う。 8 争 通して「 代でも、 そうあ 月の 永井隆平 争を自ら体 4争を自ら体験しないと4中に危うさが見え隠れ 潜救 \dot{o} げたくなる。 犠 如 時期に 文に 原 つなが 牲となっ 語 人々 って 爆 郷 の和 ŋ を んを愛せ ~が互いの故と愛し大切にの言葉の如を愛せよ(如 で平和への思 」と「平和」 と「年生が現 かう。 賞 継ぐと るので Ħ い験 欲 書 力 た人々 Lを前に、 ▼ ▼ のだろう の言葉 した雲南 L ▼ 雲南市 ない 被 V) いう は 爆 \mathcal{O} 地 ▼な

【本紙のコンセプト】

学校に誇りを持ち、

自分に自信を持つ。

てきた!!

紙面」です。

マれを!…」 ことは政治家に任せる にいっているのは、将 をいっているのは、将 をいっているのは、将 をいっているのは、将 をいっているのは、将 をいっているのは、将 をいったもなく、

節 が 紹介される。 **日時間** 8 1 第 - 8 20 0

備された。

4 日 自然科学

加

を受けた。 ンテスト 県内の からは自然科学部員4名 からの2月 理系高校生が集う 講演等 間 益 田· 泊 容 2日の研修に参 D) 市 「益田さいえんすたうん」が7 (2年) 濃 グラントワで開催された。 V. 口 が グラムに大きな刺激 加し 各種実験

|益田さいえんすたうん2014 今年も ゆっくり落としてみよう」に挑戦

講演のほか科学に関する教室 指定を受けている益田高校が やサイエンスショーも多数準 今年も の さを競うもので、 ラから落として滞空時間の と健闘した コップ2個とA4コピー用 ようⅢ」には8校が出場。 作品を、 枚を自由に組み合わせて作っ ンジ「ゆっくり落としてみ 高さ6 ばのゴン (写真) 本校は3 K 位 長 紙 紙

> をつとめる森田泰弘氏 XA宇宙科学研究所工学博士

J A ジャー

トのプロジェクトマネー

後は、

イブシ

П

有意義な2日間となった。 の講演を聴講し、

「益田さいえんすたうん2014」内容

■サイエンスカフェ(自然科学部対象)

島根大等の教授や院生も参加。

■JAXA 森田泰弘氏による講演会

宿泊場所に日本科学未来館の講師を 招いてテーマに沿ったディスカッションを実施。

「ゆっくり落としてみようⅢ」

└ 宇宙科学研究所 工学博士

(イプシロンロケット プロジェクトマネージャ)

プシロンロケットの挑戦」

すばる天文台インターネット授業 斗学ショー(中学生向け)

中学生科学チャレンジ

サイエンス工房

7月5日(土)-

■科学ポスター発表

■高校生科学チャレンジ

科学ショー(小学生向け)

刺激の多

主催する恒例事業で、

サイエンス ハイスクー

ル

文科省のSSH

(スーパ

第3位入賞

2日目の自然科学部科学チャ

グラントワ大ホールステージでの科学チャレ 「ゆっくり落としてみよう」に三高も挑戦



女子ソフトボール 初戦の対戦相手

■神村学園高等部(鹿児島)

(茨城)の勝者 ■8月3日(日)13時~

■保土ヶ谷運動公園

軟式野球場(横浜市)

と県立水戸商業高等学校

初戦の対戦相手

■県立日向高等学校(宮崎)

男子ソフトボール

- ■8月9日(土)15時~
- ■新横浜公園投てき場 (横浜市)

野

球

第96回全国高 等学校野球選手 島根県大会 1 5 日

初戦の対戦相手

- ■浜田高等学校
- ■7月18日(金) 第1試合10時
- ■松江市営野球場



7月4日(金)-

「青い空と白い 花



毛利奈緒 (2年) る。

へ の

出品推薦作品

が決ま

アトリ デッサン」 荒金恵美

(2年

「青い空と白い花

品の中から次年度の全国高総 東部会場となった松江南高校 品を予定 せて年末 で審査結果が発表され は ンクー 16名が出品 今回の特選作品は、 標記コンクー ルでの特選作品 の県高校写真展に出 Ļ 1・2年生の作 ルに本校 6月13日に 秋季コ と合わ から

 ∇

写

真

部

高文連春季写真コンクール

▽宍戸由佳 ※特選 「初夏のしぶき」 (本校4名6点) (3年)

毛利奈緒 坪倉翔太 (3年 「氷柱(つらら) 刑事ドラマの見すぎの (2年) Ĺ

協力依頼のあり方が検討 いる状況が報告され、 となった。 者による献血協力が減 今後の 課題 つて

月さん(2年)が を代表して本校部長の曽 として参加された木次中学校 キャンプ2013」に指導者 本大震災復興支援事業「サマ か 出雲市駅と出雲大社の周 とを決定した。 被災地への募金活動を行うこ 、 た 後、 永瀬俊雄先生の講話。 所に分かれて東日本大震災 午後の最初 は、 「何かに 昨年の 生徒 気づ 1田紗 辺2 東

3

5泊6日の全国

リリー ター

-研修) 出席者による報告

からも7名が参加した。 6名の高校生が参加し、 クビルで開催され、

午前中はスタディセン

堂に会する標記会合が先月中

內

R

C

意見交換を行

った。

本校が所

後、

3ブロックに分か

高校のJRC部員が

県高校青少年赤十字メンバー春季協議会

松江市白潟本町のスティッ

あった結果、

7月21日(月)に

「校合同でできることを話! する出雲ブロック会では、

総勢15

本校

切さを知りました。 を述べた。 続く「献血 行動に移すことの セミナー」 لح では 謝辞

6 月 20

日午後、

三刀屋文化体育館アスパ

ことが好きになりました。 味がなかったけど、

「J'z Craze」(ジャズ・

安部

浅井

佛坂 咲千生 氏

一城

雄作

す。

氏

氏

<演奏>

しました。

▼ ジャズ に全く

ジャズ

6/20

吹奏楽

が今月12日、 た雲南バンドフェスティバル ルで開催された。 今年で節目の (7頁参照) 加茂町のラメー 20回目となっ 8月のコン を 間近に

美しい演奏を響かせた。

さながらの緊張感の中で 4 今年も雲南地 控えた練習会を兼ね 中学校10校が本番 域の高校

7/12

は、 館で開催された。 12 日 (土)、 校文化フェスティバルが今月 高文連主催の島根県高等学 大ホー

今月末に茨城県で開催さ 松江市の県民会 ルで

われたほか、 校を中心にステージ発表が行 活科学部門等の展示発表も行 は呈茶サービスのほか美術・ れる第3回全国高等学校総合 文化祭に出場する各部門代表 書道、 写真、 ホール入り口で 新聞、 生

表機会も増えることが期待さ 定されており、 バルは松江会場での開催が n 今後数年間は同フェスティ

わ

本校生徒の

発 予

文化部の県大会に行ってきました

※芸術鑑賞の際 にゲストが再三 雲南市外から入学し てきた皆さんに紹介

ぼもひと役」 話題にした「しっ ع

> れながらも、長崎被爆時には献永井隆博士は、白血病に侵さ 士(1908~1951)です。 た名前の名付け親は、永井隆博

とはありません。記念館を訪れる人の途絶えるこ

れたのです。
床で「しっぽもひと役」を描

この永井隆博士がある日、

が病

「しっぽもひと役」という変わっ

ぬいた偉大な人で、『長崎の鐘』

「世界に平和を」の精神でつら

著作もあり、今も長崎の永井隆「この子を残して」など多くの

その短い生涯を「如己愛人」身的に救護活動に努めるなど、

如己愛人」

「天満屋」さんのHPより転載 しっぽもひと役本舗

ご来場ありがとうございました

感動しました★ボサノバ

持ち。 たCDが後日送られてくる予 なお、アレンジ校歌を録音し と言う間の1時間半でした。 をボサノバ調にアレンジした 奏があり、 た。サプライズとして校歌 た音楽ステージを楽しみま クラシックとジャズを融合 各種会合等でBG 軽妙な語りも交え、あっ 生徒も感激の M に も 面

~JAZZ LIVE~

・アレンジャ

利用したいと思います。 【生徒の感想 (抜粋)

NHK交響楽団トランペッター

の相性がとても良かったで ベースとギターとトランペッ アレンジした校歌は落ち いる雰囲気でとても感 した。外の道を通る人もなく、いる父のそばで、いつものように遊んでいました。いつものよういき生だった私は如己堂で寝て でした。 見ると、それ いいました。 静かなひとときでした。 F, 「かやちゃん、これはどうね。 父はやさし それ は い浦上ことばで 匹のぶたの

クレイズ)

ギタリスト

シスト

「ほら、これでどうお線を描き入れました。 ところにクルリと一ねじりしたと、いうと、ぶたの丸いお尻の 照れるように笑っていました。 した。描かれたぶたも、まるで 私はそういってクスクス笑、「おかしかー(おかしい)。 もおかしな絵でした。 るつるしているようで、なんそのぶたはお尻がまあるく、 に見て、 父も笑っている私をうれしそう 「おかしかやろう。 かれたぶたも、まるで いってクスクス笑いま なんと 0

井

「しっぽもひと役」 に書き入れました。 ぶたの上の余白 V

絵

役にたっている、かないといだろう。何のかしいだろう。何のかしいだろう。何のかしいだろう。がののいないないないがないがないがないがないがあり、お ぶたのしっぽだって と見ている私に、 「しっぽもひと役。

ました。父はさらに、匹の楽しそうなぶたに変って たぶたは、不思議なことに、 ひと筆のしっぽを描 「うん、今度は良か。 いてもら

ある日のことでした。

自分を励ま 逆に有頂天になっている私は少し気落ちがした時、 とめたい。」 などなど。 「しっぽもひと役、 分を励ましたり しっぽ」

9 88年12月 です。 と役」の由来はこのような私の思い出の中の「しっぽっさしく説明してくれました。 来はこのような次第

もひ

いただきました。

さんにそのときの様子を書

永井隆博士の娘さん、筒井茅り「しっぽもひと役」について、

筒井茅乃

いて

れるでしょうか。 どのようなことを思いうかべらこの絵をご覧になった皆さまは、

か。」
てはやっぱり役にたっているのるぶたのしっぽでも、ぶたにとっるぶたのしっぽでも、ぶたにとってそうか、人にはおかしく見え い人なんていないんだね。」はおもうから、役にたっていなたのしっぽよりはましだと、私だって。じゃあ、人間の方がぶ「ぶたのしっぽでも役にたつん とても大切なことがあるという「目立たないことでも、本当は

い。小さな役目でも大切 私はブタのしっぽ も大切についのようでも

ています。 、自戒したり、ぶたのしっている時、っている時、

くてはならないも

体

:明け

からの一

学期

LHRや総合的

1 年

学習の 徒の感想からは 防犯教室もあり 2年と3年の進 月に入ってからだけでも 書館での講演 さまざまな講演会や進路 、ムが設定されました。 の場面に真摯に向 ア教育関連のプログ 時間等を利用して (PTA研修) ました。 路講演会 つひと き合う

旦 マンセミナー での

行した た学校では元の学科のカラーも専門高校から総合学科に移行し 進学するため、 は学校ごとに全く異なります 教科書もありますが、学習内容 次に週2時間設定されています。 たキャリア教育を柱とします。 総合学科としての科目で1 した三刀屋高校は今も大半が 普通科から総合学科に移 「産業社会と人間」 進学を前提とし とは

産業社会と人間」 アカデミックインターンシップ(大学訪問)2学期には事業所インターンシップ(地域産業研究実習)

1年生は4月のフレッシュ 「仕事調べ」に続き、 (三瓶、2泊3

ついて考えました。 きして雲南市の魅力と課題に おり、市役所から講師をお招 6月には前号でも紹介したと て、

かれて「雲南の○○」と題し さらに一学期後半は班に分 ります。 究実習) の学習活動は、 ンターンシップ

を用いてカードに一つひとつ 4月に学んだK J法 なります。集まった情報は、 抱える課題も認識することと 調べますが、 が関心を寄せる業種につい 同時に雲南市の

(写真)

今年もよろしくお願いします。 ご理解とご協力のお蔭です

また、

同じ2学期にはアカ

だいています。

地域の皆様

 \mathcal{O}

える事業所で受け入れていた ンシップは昨年実績で60を超 **&** &

覧ください

なお、秋の事業所インタ

ております。

ご来校の際にご

べました(写真)が、これら 地元事業所を業種別に調 に向けた準備でもあ 基本的には自分たち 秋の事業所イ (地域産業研 記入して整理しました。また、 科棟の階段にしばらく掲示し 紙にまとめたものは、総合学 ともなりました。各班が模造 まざまな情報を入手する機会 自分が知らなかった地元のさ 他班の調査報告を目にして、



2年進路講演会

高校生としての

『旬』を生きる

姿勢をうかがうことができ

講師/村上 育朗 先生

6/17

生をお招きしての講演会で 「そうぞう」の村上育朗先 も教育未来研究会 進路実現に向けて今なすべきこと ~」 とは何かを考え実践すること は、人生には年代毎の があること、 高校時代の『旬』

徹底」が説かれました。 きるようにする「凡事 のことが当たり前にで が強調され、当たり前

切さ、 学力・体力・気力の ことをさらに7つの観 今後の生活で心がける ことを力説されました。 たいかが分からない) をしたいかが分かる を身につけることの大 活動の両立をめざし、 「三力(みりょく)」 (勉強しないと何をし その上で、学習と部 勉強をすると何

これを省略し、 の感想を抜粋して掲載します。 【生徒の感想 以下には生徒

やか

に・したたかに・さわや

れる時間でし れないこと、 ▼今しかできないこと、 深く考えさせら た。 4 S î 頑

点でお話しいただきま

6月17日、

総合学科棟大講義室)

L

たが

紙

幅の関

係

(抜粋) な 張 す。 考えて高校生活を送りたい み等 辛いときは未来の夢のことを かに・スマイル)を大切に、 の当たり前 ▼挨拶や服装、

のことを毎

身だしな 日

で

格するには です。

講師 /山崎 裕正 (香川大学教授) 先生

3年進

路講演会

7/10

しています。

て自分の進路を考える インターンシップを両輪と 校生徒にとって、この二つの ます。9割以上が進学する本

(大学訪問) も計画しており

デミックインターンシップ

徒も決意を新たにしたよう る分かりやすい説明に、 を2時間にわたってお話し 薦·AO入試対策特別講座| 国公立大合格の方法」「推 正教授に「賢い大学、学部 いただきました。 選びの方法」「一般試験で 今年も香川大学の山崎裕 説得力あ 生.

る時 えないで、どんな事になって 響きました。 も大丈夫なように、 りました。でも先生の話を聞 今何がしたいか分からなくな いうことが分かりました。 しっかりすることが大切だと ▼今までの講演会で一番心に 勉強していこうと思いました。 間 まず何がしたいかを考 のことを言わ 睡眠時間や起き しっかり 昨日 日

ことを日々全力で取り組んで、 日の講演から少し考え方が ぜか心が軽くなりました。 われました。そう言われて また、…(講演後の個別質疑 からさっそく実践しました。 わりました。今しかできな にかく「前向きに笑え」と言 て大事だなと思いました。 で)色々な面で「ポジティブ」 々変わっていきたいです。 لح 変 0 昨 な

がとうございました。

PTAにご参加いただい

た皆様もあり、誠にあり

わざわざ学校近辺の地区

かった遠方の地区から、

ございました。開催のな Aへのご参加ありがとう

7月に入り各地区PT

地

設力ありが

PTA研修会

図書館がつなぐ学びの輪

゙おはなしレストラン」がやってきました

講師/岩田 英作氏(島根県立大学短期大学部教授)

かわった学生や子どもたちの 目「読み聞かせ」の取り組み、 合文化学科の紹介や、共通科 江キャンパス (短期大学部)総 た岩田教授に島根県立大学松 「学びの育ち」についてお話 「おはなしレストラン」にか 今年2月にも来ていただい

三刀屋高校図書館で

あり、岩田先生やゼミの学生ど50名を超える皆様の出席が さんによる読み聞かせにも聞 聞 近隣の小中高校の図書館関 き入りました。 の先生方をはじめ地域の読み かせボランティアの方々な 研修会には保護者の皆 様、

していただきました。 ある絵本の紹介では、

> みの無念の情を思い、 驚きのエピソードも聞くこと るなど、作品の陰に隠された ができました。 いることの素晴らしさをテー の図書館だよりもご覧下さい。 マとしていることも紹介され 当日の様子についは、 生きて 今月

が戦争の犠牲となった幼なじ

ば出品数も増えたことでしょ わずか数点しか寄せられませ かけが足りなかったせいか、 画週間にあわせてジェンダー んでした。コンクールにすれ 柳を募集しましたが、呼び 6月23日からの男女共同参 る好機でもあると思います。

が記憶に新しい今、 考えてみてください。 わず苦笑いするような傑作を からの応募も大歓迎です。 いと思います。 議会でのセクハラ野次問 今後も随 保護者の皆様 時受け付けた 思

「ジェンダー川柳

好なパートナーシップを考え 男女の 良題

洗い いつも不機嫌おばあさん

匿名

父の

皿

PTA生活指導委員会 兼人権・ 同和教育推進委員会

区PTAが終了した後 \mathcal{O}

P T A

地

7/1,



1も提案

昨年の文化祭2日目の模擬店 今月9日 (水) には、 パトロール」「文化祭での保 れました。各地区PTAでも 護者模擬店」等の計画 の標記委員会が本校で開催さ 正式に一般会員の皆様にも伝 話題に上った「夏祭りの際の していただきました。 個々の詳細案は、 前後して

3年間のキャリア教育全体計 の資料を紹介しましたが、全 版を発行しました。 Aの3年懇談会でもその一部 進路の手引き」の 「手引き」 地 区 P T 今年度 は、

> 加者をとりまとめていただく る件については地区PTAで ボランティア活動をお願いす 日 えられる予定です ことになりました。 周年記念式典を控え、9月21 上げます。 こ了承いただき、各支部で参 また、10月4日 (土) 環境美化ボランティア活動 へのご協力をお願いします (日) に校地内の環境美化 感謝申 の 90

活用いただきたいと思います。 でなく、保護者の皆様にもご 就職に関する情報に大別され 関する情報と、 ています。生徒の皆さんだけ 公務員を含む

期待され、それを支援するた で自己実現を図って欲しいと て再び地域へ還り、 めに様々な県内情報を発信し ふるさと

区PTAへのご参加ありがとうございました

進路の手引き

進路の手引き」を発行しました

続いて保護者面談もよろしくお願いします 内文書をご確認ください 詳しくは各担任からの案 くお願い申しあげます。 ましても引き続きよろし 3年生の三者面談につき また、今月22日からの 2年生の保護者面談

吉田地区PTA会場

3年生保護者進路ガイダンス

は、 に実施した標記ガイダンスで 県総体翌週の6月13日(金) ジョブカェしまね(松 江

を図る機

関

地

リア・コーディネーターから 駅前テルサ内)の石倉修キャ ルに続いて、 画と各学年の進路スケジュー 体で約70頁の 大きくは進学に

定です。

体験記」

なお、

今春卒業生の「合格 もまもなく発行

の予

た若者の能力向上と就職促進 ブカフェは地域の実情に合っ も助言をいただきました。 元の学校を ジョ 卒業後も経験・技能・志を持つ ていることが紹介されました。

※ 島根県東部の全市町 と接する雲南市。ここ は現代出雲国の中心

自分をつくる楽校

地域でつなぐキャリア教育モデル事業

<mark>地域でつなぐキャリア</mark>教育モデル事業実践校

チェリバホールに16名の ラーレ」 校に続き、 6月14日 (土) 午前の大東高 分をつくる楽校」が始動した。 辞の中でも紹介のあった「自 「の「楽校」が開かれた。 「アラーレ」 講師陣を迎えて第 午後には木次町の は自分たちの生き

ァア

授業」と「同世代による授業形人による中学・高校生への出張現在の主な活動は、「若手社会で学び合いの場を設けている。地の数十名の若手社会人が集まっ し合える場を作ろうと、一昨年様や価値観を互いに自由に発信 に誕生した団体。毎月、 シェアの場作り」とのこと 全国各

三刀屋高校の生徒のほか雲南 市 :内の中学校からも参加を得 チェリバホ ル 0 会場に

入学式の雲南市教育長の祝

職 1 愛 16 愛知 1、 隠 に 私 (社

奈良1、

ようこそ雲南市へ

(秋田2、

東京8、 広島1、

三高生を含む参加者と社会人講師(チェリバホール)

<u>り</u>、

参加生徒もさかんに質問

を繰り返していた。

生き方についての話に聞き入

大学時代

1の話、

自分の

職業や

ながら、社会人からの高校や

イスブレーキングを織り交ぜ

座談会では各グルー

・プがア

14 は

談会

③質問・感想

④振

返

ŋ

「①社会人自己PR

② 座

の流れで展開された。

文上がり 回 『たたら侍(仮称)』を勝手に応援するシリーズ

※図のような天井川で、 現在では河床(川底)が低 下しつつあることを次号 以降で紹介予定。

これが天井川

が上昇した江 (かんな) 流しで急速に河床 たたら製鉄(鉄穴流し) 鉄を採取するための鉄穴 が遺した文化的景観 戸時 代、 日本海

『の八日市交流センター隣)。「一文上がり」(雲南市木次今はほと んど姿を 消した

37) が洪水防止のための堤 若狭守忠高(1634~16 堀尾氏に代わる松江藩主京極 を流れる飯梨川・伯太川では 規模と頻度を大きくし、 なった。以来、 その前後、斐伊川や安来市

パス近く) お馴染みの木次の土手は、 安来市大塚町付近の伯太川の 防工事を行った。このうち、 もに京極若狭守にち ス近く) (ゲゲゲの女房の実家裏 斐伊川下流 (県立大出雲キャン そして桜並木で の出雲市 なんで \dot{O} 斐伊村里方でも農家は低湿地

地と称して宅地を高めて

、いる。

茶屋」が賑 日市ギャラリー 昨春から週

なってい

木次の一文上りとは蓄財が

を避けて山麓に位置している

市交流センターとの間では、

末に営業する「八

&

一文上がり

場所だ。

写真手前方向

の八日

斐伊川下流では戸別に築

なったのは言うまでもない。 松江の洪水が頻発するように のように宍道湖に注ぐように 30年代には流れを変えて今 いでいた斐伊川 宍道湖東端の は洪水の 16

家屋の浸水を防ぐために盛り 高く上げる習慣を持っている。 市街地は低湿な位置を占めて 土をして、石段を上って玄関 之は木次だけのことではなく いるので宅地や道路を競って の一部にその名残を散見する。 文上がりと呼び、 に入るようにした。これを一 に紹介している。 (昭和44年)の中で次のよう 山田謙三氏は『あかがわ』 木次の商家では、 今も市街地 「木次町の 洪水時

に伝えようと保存されている バリアフリーが叫ばれる今日 今度は一文下りで道路と同じ : れば少しでも宅地を盛り土 は、洪水と闘った歴史を後世 た。写真の一文上がり(石段) に解消されてほとんどなくなっ では、こうした段差は意図的 たのでこの語が出たのである。 水準に一致するようになった。」 文上りで上りすぎた家は、 洪水の危険が軽減し、 なり川底は低下するし… 然るに堤防は次第に完全 また

具、秋田県湯沢市地域おこし隠岐1)の皆様 → 市役所 富山1 益田 協力隊、 ネルギー関係、モバイル関係、農家、金融関係、IT関係、 学校教員、大学教員、 ベネッセ、 大学教員、学習塾、名古屋市会議員、-リクル エ 小

ことを認識、再発見するきっ 夢を持てばいいのか」 すでに7月12日(土)には本校 ペースで開催される予定で、 ることだろう。 活は楽しく充実したも 送ることができれば、 夢や目標を持って高校生活を かけ作りとなるに違いない。 のために働 をすればよいのか」 …そんな 楽校」は今後ほぼ月 くの か 「どんな 高校生 のにな 今何 口 \mathcal{O} こと、 だんだんと見えてくるのだと

ぶことができました。▼将来

むことの大切さを改めて学

何事にも一生懸命取

ŋ

分かった……▼人とかかわる

行動し続けること」

で

の仕事の選択肢をたくさん持

つことで、

可能性が広がるな

を会場に2回目 れています。 回は8月9日 (キャリア教育担当記) 1を開催. $\widehat{\pm}$ に予定 Ļ 第

持ち、

すごい志を持っている

人たちが沢 山いるんだと思っ

無いので、とても良かったで 深くまで話す機会はなかなか い社会人の方と面と向かって と思いました。▼全く知らな

▼全国には色々な考えを

3

た。

スタートした「楽校」では、 活動は設定していない。今回

「何のために学ぶのか」

何

若狭(わ

かさ) 土手」と呼ば

が、

社会人との座談会形式の

講話を聴く機会は少なくない

本校総合学科でも社会人の

ちがありましたが、 全く分からなくて、 【参加生徒の感想 自分にはまだやりたい事が (抜粋) 焦る気持 「考え続

金

Ħ.

月

火

水

木 金

日. 月

火

水

木

金

月

火

水

木

金

土

日.

月.

火

水

木

金

土

日

曜

月

火

水

木 金 3年代ゼミM模試

1年桐原炒切小論、

23日の代休日.

全日学園祭準備

全日学園祭準備

文化祭第1日目

文化祭第2日目

体育祭

学校行事等

学園祭片付け(1限)

就職試験出願開始

3年全統記述・学研常識

学園祭

学園祭

学園祭

代休

代休

出校日

1・2年第2回スタディーサポート、

学校行事等

学校開放 3年オープン模試 就職公務員模試 閉寮

開寮

3年全統M・学研常識テスト、看護医療模試

始業式、特別時間割(~26)、課題テスト、学園祭準備

午後学園祭準備

午後学園祭準備

高P連全国大会

午後学園祭準備

高P連全国大会

午後学園祭準備

3年夏期補習最終日

3年集中学習会

オープ゚ンキャンパス

部活等

-文芸

美術

吹奏楽コンクール

家庭クラブ

「自分をつくる楽校」

男子ソフトボール全国総体

JRC

女子ソフトボール全国総体

日

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

1 1

1 2

13

14

15

1.7

18

19

20

2 1

22

23

24

2.5

26

27

28

29

30

3 1

日

2

3

4

5

会場/グラントワ大ホール(益田市

課題曲 演奏曲 が予想されます。早めにご購入ください。 三高演奏開始時刻/12時 (県民会館・出雲市民会館でも販売。 田曲 吹 II高校生千円 奏楽のための アンティフォ 勇気のトビラ」 大人千五百円 (高校Aの部) 完売

目指せ金賞&中国大会出場

↑― ご案内します ―↓



出校日・★代休日についてもご注意ください!

8月20日(水) 始業式、全校準備開始

(28日まで作業終了18:00)

出校日(午前授業、午後準備) 8月23日(土)

8月25日(月) ★8月23日の代休日

8月29日(金) 文化祭一日目 文化体育館アスパル

でも話題になった

合学科の取り

組

総

文化祭二日目 三刀屋高校 8月30日(土)

8月31日(日) 体育祭 三刀屋高校

が、

TDL(東京ディ 「おもてなし」

化している。実は毎年少り

L

ず 温みも、

0

変

が

パ

ークで独

ŋ

勝ち

ニーランド) がテー

1日(月) ★代休

★代休 9月 2日(火)

ゲスト(TDLではお

けているの

Ŕ

客様をゲストと呼ぶ)

お対

する徹底し

た

看護医療模試 保護者の皆様、ご確認ください

▽PTA会報 ▽各学年会だより ▽ゆりの木(図書・-▽図書館だより4号、▽健康診断結果のお知 >合格体 進路 ・県高P連だより46号 進 教育しまね55号(県教委) 路だより \mathcal{O} 験記 手引き (図書・人権 (本校) 和教育部 知らせ 5 号

みが

、保健だより 期 末の 主な 配

(編集)

よる進

新た

楽

な化

T T

な

Ľ

らに うし な け 主 し L させ う。 えるし 0 のた がい たイベント はれ催 心配 しんで喜んでもお客様にいか 記慮やお そん が主 ば来 \mathcal{O} 違 てくれる 隠 いな 不客者も必 な姿 ちよ L 味に もて、 \ \ \ 緒 勢 \mathcal{O} を 0 لح がだ進 にな 楽ま

ると言われいもてなし」にあ

る。

何

度来

£

「おも

致プレゼンテーショ 中さまざま ラリンピックの招 東京オリンピック・ į その成れ のは 一高生にも 域社会でも ホスピタリ なイベン おもてな る 功 の鍵を 期 待するホスピタリ よる変 ると ば進 同 6 科も、 10 一化 じ の変化が求められ「おもてなし」に には言わ ではダメなの 周 が V) 学園 続け リピ 年を迎えた うことだ これまでと |祭も 7 テ 11 タ 総合 る

が

ティ 握る 第3回

史を刻

旧

制中学以来の む三高には、

90 年 現役生

· の 歴

産が記念館

「蒼雲館

ごに収

今

蔵されている。

壁面に掲げ

徒が知らない数々の文化遺

いざという時の

E D

般の人が使えるようになって今月で10

使う勇気が大切です

そのためにも→

教職員講習 (救急救命法)

を毎年行って

V

ます

③野球部部室 ②体育館入口 ①職員玄関前

生徒講習も学期末に

うど10年となりましたが、 しています。 員の救命救急法の講習会を開 なくては意味がありません。 使えるようになって今月でちょ 外式除細動器)を一般の人が き、AEDの使用方法も確認 「いざっ!」という時に使え 今年の全国調査でも、 本校では毎年繰り返し教職 A E D 自 いざ 1動体

確認しておきたいですね。 自分の生活圏での設置場所 訓練を続けたいと思います。 ては、誰もが勇気と自信をもつ 間の大半を過ごす学校におい 低迷していますが、昼間の時 と回答したのはわずか36%と という時に「使う自信がある」 て使えるよう、 今後も毎年の

を予定しています。 末に各2時間の救急法講習会 なお、1、2年生も1学期

員を講師に招いた教職員講習日本赤十字社島根支部の間

5 / 12

大講義室

いざという時に

本校には3台設置してあります

AED



頼りになる公衆電話です

あります。 ましたが、三刀屋高校には今 も2台の公衆電話が設置 は絶滅危惧種のごとく激 の普及で、 携帯電話やス 職員室前の ハマー トフォ 廊 減し

能ですね。

忘れて17717? なお、被災地への通信

緊急電話も無料簡単通話が可

怬

と教えていただいた。もちろ 列ができるのはそのためです。

> ためにご家庭でも話題にさ ていただき、いざという時 た。詳しくはWEBで確認し 171) が運用されていまし

てみてはいかがでしょうか。

ん、110番や119番への

がないでしょうね」と声をか

害用伝言ダイヤル」171番 時に提供されるサービス をご存知でしょうか。 中して電話がつながりにくい

今月上

席から三高ベンチ・応援席に

だけてカメラを構えます。

私

災

しばしば

「応援席はそっちじゃ

試合会場で取材する際に、 使用ソフトは編集長

ないですよ」と声がかかりま

すが、私は対戦チームの応援

た業者の方に「ほとんど利用 体育館の外です。 先月、保守点検に来校され 市街地の公衆電話 下と して

されて綺麗な空間となって 歴史の重みが感じられる。 られた写真を見るだけでも が来校した際の写真も興味 若槻礼次郎首相や井上靖氏 いるが、建物自体が本校に 蒼雲館の内部は改修 元は図書 一残っ 昭和 致。 赴任した隈部信雄第3代校 の揮毫による書も多い で紹介した田部長右衛門氏 会議室や応接室には、 長の揮毫である。このほか る『不動』は三中・三高の 職員室前の廊下で目を引く 伝統を感じさせる力強 現在は校長室に掲げられ 昭和7年に熊本県から が、

とっては貴重なお宝。

館だった。

蒼雲館に眠るものだけが

のが講道館柔道創設者

この嘉

円台。

興味ある方はご利用を

ソフトでオープン価格は一万

高

||校新聞部も大半が導入する

込むことができます。全国 所に文字や画像を自由にはめ 折込チラシのように、好きな はワープロ感覚のソフトで、

 \mathcal{O}

お考えください。多方面で重

た木造旧校舎で、 40年代の全面改築で唯

0年物

学校は文化遺産の宝庫

-プン・ミュージアム

揮毫/嘉納治五郎

きる。 ミュージアムだ。著名な方々 在学中の生徒作品や先輩諸 の手になる作品だけでなく、 敷地のいたる所で、 文化遺産ではない。 しい美術品の数々を目にで 5 校舎内外はオープン 寄贈品 も多 素晴ら 校舎・ が、 \ \ \ 中 ならない」という意味らし 最も有効に働かさなくては は精神の力と身体の力とを にも、その目的を達するに 力善用』だ。「何事をする 納治五郎(号帰一)の『精 田 三高柔道を育て上げた 克己氏

揮毫/広野加奈

紹介させていただく。 回 は書に限ってい < っつか

前号 とのことだ。 た書道の藤原清一郎 いと言われたの これとは対照的な流 で寄

と同じく平成6年に寄 が今も図 ていただいた『福以徳招 去された。 が、平成7年1学期末に 師としてご勤務いただいた 20年以上にわたって書道 退職後、 は布勢小学校長を最後にご 藤原清一郎先生 (号清峯) 昭 和 46 書館 広野さんの作 に掲げら 年4月 から

です。 後に頼りになるのが公衆電話 然災害等で携帯電話や固定電 けると、 話が通じにくくなっても、 くすわけにはいきません。 災害時に公衆電話に行

「その通りですが無

旬

'の台風8号の接近時にも、

 $\begin{pmatrix} 1 \\ 7 \\ 1 \end{pmatrix}$

自

および災害用伝言版(w 災害用伝言ダイヤル

e b

最

ら、学校に何かを残しなさ 在学中に指導していただい 奈さんの『和歌三首』だ。 成6年春に卒業した広野加 筆致の作品が横に並ぶ。平 うど20年となる が本校に寄贈されてからちょ 先生か 贈

も販売しています。基本的に

ナル編集長」。家電量販店で 編集ソフトは某社の「パーソ は孤独な編集長。▼使用する

市内外にも配布させていただ 皆様のほか、今年度から雲南 際には発行日からかなり時間 発注するため、お手元に届く いております。 宝します。▼本紙は保護者 告知行事等については、 が経っている場合があります。 終了している場合もありま

印刷は業者に

すことをご了承ください。 編集長記

11

年